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ATA N° 009/2024

     Reunião Ordinária

Aos seis dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e quatro, às dezenove horas, reuniram-se em sessão

ordinária os Vereadores representantes dos seguintes Partidos Políticos: MDB - Célio Buczkoski, Jandir

Zuravski, Luiz Inácio Gaboardi, Nelci Rampanelli e Ronaldo Antonio Secco; PSDB- Andrea Rodenco

Gutt e Rodrigo Oliboni; PT – Lindomar Luis Sirtuli e do PDT – Alex Maria. Na abertura a ata ordinária nº

008/2024 foi aprovada por todos. No expediente: Nada. Na Pauta: O Senhor Presidente convidou o primeiro

secretário para proceder na leitura da Indicação de Nº 007/20240 de autoria de todos os vereadores sugerindo

Projeto de Lei instituindo o Programa de Retomada e Incentivo Econômico ao Empreendedorismo do Município

de Entre Rios do Sul, para aquelas empresas atingidas pelas cheias da Sanga do Engenho, com o objetivo de

repor móveis e equipamentos que foram perdidos com a invasão da água nas empresas. Que seja concedido

uma ajuda de custo no valor de R$ 50.000,00 por empresa, desde que comprovadamente tenha sido atingida

pela enchente. Igualmente seja concedido as empresas que comprovadamente tenham de realizar empréstimos

para a retomada de suas atividades a concessão de ajuda de custo sob a forma de pagamento dos juros destas

operações; Projeto de Lei Instituindo um Programa de incentivo ao Recomeço que preveja a concessão de

auxílio financeiro temporário, sob a forma de vale compra a ser utilizado exclusivamente em decorrência local,

destinado a população atingida pela situação de emergência em decorrência das cheias, no valor de R$

2.000,00 por família desde que comprovada que a moradia foi alagada, após foi posto em discussão com

preferência aos autores. O vereador Ronaldo diante do que aconteceu em nosso município nos últimos dias, é

muito triste né que esta enchente aí ocasionou e alagou aí todo o comércio e os moradores ribeirinhos que

moram ao redor da Sanga aí quero me solidarizar a todo o comércio e a todos que foram atingidos fizemos essa

indicação senhor presidente, para ajudar a todo o comércio a gente sabe que muitos até tem a intenção de

fechar e não é o que a gente quer a gente quer que continue, que o comércio cada vez fica mais forte em Entre

Rios do Sul continue crescendo, por isso fizemos essa indicação para emprestar aí até um valor de cinquenta

mil reais a cada comerciante, a cada comércio que foi atingido e consequentemente esse dinheiro depois que o

comércio consiga devolver, que ajuda os demais comércios isso é importante porque vai dar uma força a quem

tá precisando para fazer um recomeço que o recomeço é muito mais difícil né a gente sabe que a perda foi

grande, nada mais justo que na Câmara de Vereadores, a administração municipal consiga ajudar todo o

comércio em geral, e também a gente fez a indicação para ajudar com dois mil reais para cada família que

perdeu seus móveis, foi atingida, então, também esses dois mil reais é um valor pequeno, né, mas com certeza

vai ajudar para fazer o recomeço e o que a gente conseguiu fazer aqui pela Câmara de Vereadores e

esperamos que o prefeito retorne com esses projetos foi uma ideia de todos os vereadores, e isso que é

importante, a união. Então a gente tem plena certeza que o Executivo vai dar uma atenção especial e ajudar

essas pessoas que estão precisando o comércio que está aí pedindo uma ajuda e esse é o momento o

momento de ajudar e solidarizar com todas as pessoas atingidas e fazer o recomeço. O vereador Lindomar dizer



que essa iniciativa nossa é de extrema importância num momento desse, demonstra a união aqui da nossa

Câmara Legislativa e que é de extrema importância por outro lado, dizer que hoje à tarde estive conversando

com o Senhor Prefeito, o nobre colega Alex, estava presente também ele me passou que ainda na sexta

convocaram a associação, se reuniram hoje pela manhã aqui no gabinete dele, e definiram o seguinte que

pretendem as pessoas que financiarem até cem mil reais com o juro de no máximo dois por cento em dois anos

a prefeitura vai se responsabilizar de pagar o juro. Então é uma proposta viável também eu não sei qual é das

duas, depois que ele ou com a associação, vai aceitar ou achar melhor também, né eu acho que as duas

propostas são boas e outra ação, também isentar parcialmente o IPTU para os comerciantes e também para as

pessoas que foram atingidas também é uma sugestão interessante, porque várias pessoas aí que não são

comerciantes foram atingidas dizer também que está pensando em atender os agricultores, depois eu deixo com

Alex, comenta sobre as ações que serão efetuadas referentes aos agricultores no momento desses dizer assim,

que bom que temos, o nosso prefeito Irson Milani, uma pessoa que sensibilizou com as pessoas, com o

comércio eu acho que num momento desses a gente tem que deixar de lado várias outras coisas e pensar no

bem comum os comerciantes estão muitos deles aqui presentes e a gente sabe da dificuldade, do dia a dia e eu

acho que nada mais justo administração nesse momento socorre - lós então, depois adiante as duas propostas,

como eu disse, são viáveis e vamos definir então qual delas atingirá mais os comerciantes. O vereador Jandir

em relação a essa indicação quero falar um pouquinho sobre o tempo, né então praticamente, não seria

necessário, né a gente falar sobre o que o tempo vem fazendo ultimamente, aí né e refletiu sempre no comércio

quando deu seca, né o pessoal ficou com pouco recurso, com pouco recurso, gasta menos, quando deu a

pandemia não se podia sair de casa, porque isso e aquilo não podia ir no comércio gastar o comércio pagou a

conta agora vem essa enchente e afeta diretamente os comerciantes no seu estoque, na mobília, nos

equipamentos e em todo sentido, né, mais uma questão quero falar que engloba a agricultura e o comércio

também, que é a questão da diminuição dos produtos do valor na bacia leiteira o preço do leite caiu aonde que o

pessoal vai gastar no comércio e assim por diante, né então, o milho caiu o preço e tal e tal então quem sempre

pagou a conta um monte de vezes por tabela vamos dizer assim, foi o comércio então eu vejo a importância de

socorrer o comércio para que ele não feche as portas, porque esse baque para muitos é um tombo muito

grande, porque perde o estoque, perde isso, perde aquilo e de repente ele baixa a cabeça e está difícil e assim,

se o nosso município conseguir ajudar ele a repor o estoque e motivar ele, seja também não pagando o IPTU

porque ele sempre contribuiu com os impostos e diretamente vem para o nosso município, também a

contribuição pelos impostos, então nada mais justo de quando precisa, porque, depois que né tem que ajudar na

hora que necessita. Então eu sou a gente fez essa indicação, aí com todos os vereadores é uma sugestão, pode

ser melhorado ainda, a gente fez essa sugestão, mas negociando com todos os comerciantes aí e pode ser

melhorada para quem ajuda a todos as famílias que tiveram as suas residências alagadas sabemos que aquilo

que a gente escuta no noticiário, muitos gaúchos enfrentaram bem mais dificuldade até uma questão mais triste,

que é a perca de um familiar e coisa assim. Então, graças a Deus, que nós aqui nessa parte fomos preservados,

então eu sou a favor. O vereador Alex esse final de semana tivemos uma prova viva de que aquele ditado antigo

de que a água onde deixa um cisco ela volta a buscar a gente por vários e vários anos morador aqui de Entre

Rios escutava os dizeres da enchente, uma enchente alta, duma enchente grande que lá em oitenta e seis,

oitenta e cinco, se não me engano, o pessoal comentava ocasionou bastantes estragos e nunca mais ia

acontecer, mas acontece voltando aquele velho ditado aonde a água deixa um cisco, ela volta a buscar e aí a

gente teve infelizmente nesse fim de semana e fim de semana eu digo porque foi na sexta pro sábado uma coisa

ruim e trágica vamos dizer assim que atingiu os nossos comércios, atingiu os nossos lares a gente não foi

atingido, mas se solidarizou com os moradores, correu atrás, limpou, tentou fazer o máximo possível para que

pudesse ajudar vamos dizer assim, salvou até vidas podemos dizer que salvou até vidas pelo simples fato de

andar na enchente e ver a realidade em que a gente estava passando. A gente sabe da dificuldade que é para tu

manter um comércio, para tu tocar, com todas as crises e tudo mais que tá se vendo hoje em dia a gente sabe



disso e a gente tá no dia-a-dia aí nessa peleia vamos se dizer e com certeza vamos dizer que se está e é

possível alguma ajuda o município não vai ser negado a administração não vai, se nega a gente comentou hoje

junto com a administração aí o que o vereador Lindomar ele comentou, a questão de isenção de impostos,

isenção de IPTU financiamento daqui a pouco, pagar o juro para essas pessoas que tenham acesso a

financiamentos no banco há poucos anos, vamos dizer assim tinha um plano onde o comércio tinha acesso a um

financiamento direto com o município era bem baixo o valor, mas daqui um pouco um momento de crise e de

emergência que possa se reabrir, possa se reabrir, e tudo que vier vai ajudar a gente sabe que vai ajudar. Então,

como eu disse, comentando hoje com o prefeito, ele já prontamente conversou com o jurídico para ver as

melhores maneiras e maneiras legais, porque a gente sabe também que não é do jeito que se imagina não é do

jeito que a gente quer tem todo o trâmite tem toda a as leis para seguirem, mas sim vai ser feito tá pode ter

certeza que a administração em si vai melhorar a questão do vai buscar ajudar a questão dos comércios vai

dentro do possível e também a questão da agricultura e a gente viu aí muitos estragos tá muitos estragos e

estradas que estavam boas, a gente viu se praticamente se acabar a gente viu se acabar lavouras onde a

máquina tinha passado um dia antes, fechar as valeta ou dois dias antes pior do que estava pior do que estava,

então vamos dizer que a gente está passando por um caos se viu os municípios vizinhos aqui muito piores muito

piores, tá vereador Jandir comentou na questão de perca de vidas e a gente viu isso nos municípios vizinhos,

mas enfim, vamos dar Graças a Deus que a gente está vivo, tá, tá todo mundo bem, né e todo mundo com força

para seguir adiante e como comentei no que pudesse ajudar e no que for legal essa administração não vai se

negar a questão da agricultura como volto a comentar foi comentado de fazer a isenção das dívidas agora a

partir do dia dois até o dia dois de maio do ano que vem congelar as dívidas tá congelar as dívidas desses

agricultores também, porque a gente sabe que tem dívidas para serem pagas para poder também dar uma força

para os agricultores a gente sabe que poucos dias atrás, aí passou um projeto que isentou todas as dívidas, mas

a gente quer agora nesse momento também fazer essa ajuda a esses agricultores que também estão sofrendo.

Então, como eu comentei ali, vai ser buscar nesse momento crítico, ajudar todas as classes isso, vocês podem

ter certeza. O vereador Célio vejo também essa indicação de grande importância quero dizer aqui ao comércio

que levanta a cabeça força porque a gente perder tudo é a mesma coisa, que uma seca, então a gente sai eu

sei que passei por dois anos, aí quase perdi no menos noventa por cento da produção, então fiquei com dívidas

e tem dívidas ainda então demora para se recuperar então, o comércio, hoje eu vejo o poder público como o

prefeito aí que dê resposta para vocês até, no máximo, sexta, porque tem boleto para pagar então o prefeito vai

querer dar ajuda na legalidade, tem que dar isso para ontem então eu sou favorável aqui com certeza desse

valor, mas tem que ser, não pode enrolar, porque prestação tem para botar os estoques quem perdeu tudo é

difícil de repor para buscar financiamento em banco é complicado então a prefeitura que tem dinheiro que vem

arrecadação boa, tem que ajudar o comércio com ação. Então, o poder público hoje nem que dá para deixar de

lado alguma obra que vai beneficiar lá na frente que faz lá na frente, mas que ajuda o comércio que está aqui

hoje, que foi atingido, e as famílias também, porque merece, então agricultura foi ajudado como meu colega

colocou aí já caso de dívida, acho que passou de trezentos mil reais na época de isenção acho duzentos mil,

acho para cima, não sei, não veio bem o valor bem certo não vou dizer números. Então o comércio aqui vai ser

também que foi penalizado bastante então é mais que justo então que o poder público dê esse comércio aqui

que está presente a resposta logo e urgente. O vereador Rodrigo há pouco tempo atrás nós se debruçamos aqui

nesta casa, né vereadores discutir a questão lá da Agricultura, nós já vínhamos falando que nós teríamos que se

debruçar em cima também, olhar para o comércio local, nada mais justo, mas também não esperávamos e nem

ninguém queria e ninguém quer, mas na quinta que passou e sexta foi dias terríveis tomara que nunca mais

aconteça, mas é cabível, sim agora de nós se debruçarmos em cima e se conter gastar nossas pós energias nos

próximos dias, sim, para buscarmos um projeto para contemplar esse comércio, principalmente o comércio

atingido e as famílias atingidas quem passou pelas ruas naquele dia quem teve na cidade viu a parte humana

das pessoas, aonde todo mundo tentou se ajudar e via no assemblar no rosto das pessoas o sofrimento da



perca comentei com vários, agradecemos a Deus por estarmos todos vivos em primeiro lugar, mas sabemos que

temos que nos debruçar em cima, de encontrar um caminho também agora, nesse momento de contemplar o

comércio, por isso é que vejo todos os vereadores empenhados, acredito que a administração já esteja

empenhada também em cima, a gente já sabe disso ontem, pelo que eu já tive um acompanhamento, houve

debates durante o dia, no final da tarde, já conversando com a comercial importante eu acho que é uma

construção que tem que ser feita junto com o comércio, administração, e o Legislativo está aqui também para

participar e vai ajudar também o que nos cabe estamos aí para ajudar a todos que seja rápido dá para se dizer

assim a gente sabe que muitas vezes as leis burocratizam um pouco, mas nós precisamos agilizar para que

vocês consigam retornar o quanto antes repor e passar por esse momento de dificuldade. A vereadora Andrea

eu gostaria de me solidarizar com todos vocês, que estão presentes nesta noite, que cada um sentiu um na pele

quem diria que Entre Rios do Sul viveria isso até que a gente estava assistindo para fora o temporal, coisas

assim Entre Rios não vai passar por isso e passou eu vim na cidade sexta-feira de manhã, meu Deus muito

triste até eu gostaria de parabenizar a todos vocês pela força e a coragem de se reerguerem novamente que

Deus abençoe a vocês e dê força para vocês a cada dia, mais porque tem muitos que vão ter que começar do

zero não tem nada, acabou tudo, mas graças a Deus, que nem diz o colega vereador Rodrigo, estamos todos

com vida e saúde para começar do zero de novo também eu gostaria de parabenizar a secretaria lá em cima da

agricultura que quando a gente vinha vindo para cidade a estrada estava detonada estragou tudo e a Patrola

estava arrumando o motorista ali arrumando que adianta a arrumar daqui a pouco vem a chuva de novo, estraga

tudo de novo, mas eles estão aí para mostrar o serviço Graças a Deus por cada um de nós que estamos aqui

nessa noite, com vida e saúde que nem eu disse já, mas eu não canso de dizer a gente é graças a Deus por

tudo Desde que a gente acorda de manhã a gente agradece, porque tem gente que perdeu os familiares perdeu

tudo sessenta setenta anos de vida trabalhando para adquirir as coisas em questão de segundo perder tudo

então graças a Deus que aqui nós estamos para levantar novamente. O Senhor Presidente convidou o primeiro

secretário para proceder na leitura da Indicação de Nº 007/20240 de autoria de todos os vereadores sugerindo

para que promova a construção de uma nova residência para a Sr.ª Clementina Stempczinsk, pelo motivo da

enchente e estar em área de risco, localizada na Rua Ignacio Wandscheer, após foi posto em discussão com

preferência aos autores. O vereador Lindomar dizer que é de extrema importância essa indicação porque aquela

senhora, há vários anos, vem enfrentando dificuldade uma senhora de oitenta, oitenta e poucos anos. Então,

acho que nada mais justo que a gente impeça que aconteça coisa pior uma hora aí a então, se ela não recebeu

a notícia até hoje, amanhã vai receber porque a casa dela vai sair nós estivemos conversando com o prefeito

dentro de dois, três meses aí ele nos deu a palavra que vai resolver essa situação dela então, Dona Clementina,

a senhora pode ficar em paz tranquila que a sua casa será feita e dizer para os comerciantes também, que não

vão ficar desamparados. O vereador Célio essa indicação é de extrema importância, então também sou

favorável quero dizer aqui tem mais as pessoas na área de risco ali então, que essa indicação sugere para

outras pessoas, também, quando tiver condição de dar para essa, tem outras pessoas ali do lado da beira

ribeirinha que também vai ter que ser retirado. Então, quando tiver oportunidade que as outras pessoas também

sejam beneficiadas, porque ali tem várias casas, que isso é preocupante, que aí eu acho que mais futuramente

você vai ter que ir retirando as casas devagar dali para poder abrir essa sanga, para poder resolver o problema

da nossa cidade porque se tivesse lá na falei com um morador antigo aí se tivesse feito um projeto lá antes,

deixado uns dez metros sem construção de cada lado riozinho, hoje não, não teria esse problema então vai ter

que se reavaliar para não dar esses problemas lá no futuro. O vereador Jandir dá para voltar mais um pouquinho

nessa questão do clima, né a gente teve também aqui na nossa cidade, aí o granizo, né muito vento, né teve

regiões aí que árvores arrancadas, telhados e assim por diante, então, a natureza muitas vezes ela nos prega

certas peças aí, que só com muita coragem e determinação, aí para gente continuar seguindo adianta e ir

andando com a cabeça erguida em relação a essa indicação da reforma das casas ou de uma construção nova

por causa da enchente, né com certeza, né quando a questão da ajuda eu sempre vejo assim é melhor a gente



ajudar do que ser ajudado. Então, quando a gente pode ajudar é gratificante também a pessoa se sente bem

então, seja nessas horas aí, com alimento, com roupas, para certas pessoas de outros municípios e aqui na

nossa cidade, essa questão aí, da ajuda das casas, eu vejo que sempre foi tradição aqui do nosso município,

muitas vezes não tendo nada na questão climática o nosso município ajudava as pessoas com reformas, com

construção de casa nova e banheiro, telhado e assim por diante. Então, que bom que vai ser possível ajudar

essa família aqui e vejo que ainda tem casas das questões da natureza que ainda estão cobertas de lona eu

gostaria que a administração se sensibilizasse, né e que não receberam nenhuma telha será que por que então,

ajudaram a todos é e na questão das casas, das reformas e assim que retomem essa questão da habitação para

todos também a gente tem a nossa assistência social como condição de ajudar a Câmara, o Poder Legislativo

todos os vereadores aqui sempre querem fazer com que todos sejam ajudados. O vereador Alex num momento

como esse vamos dizer assim é bem interessante, a gente vê aí vários problemas no município, vários

problemas que essa administração pegou e está em um deles, aí um dos problemas, um problema recorrente, e

a gente vê aí que toda enchente, enchente pequena já gera o problema a essa moradora aí vem críticas de que

essa administração não fez nada por essa pessoa e as administrações passadas, como a gente recebeu críticas

e essa administração não fez nada para essa moradora e as outras administrações e as outras administrações.

Então, dentro da legalidade, dentro da legalidade e do que se pode fazer realmente, sem o prefeito, responder

sem ocorrer, um problema mais sério vai se fazer e o que o vereador Lindomar lhe comentou é que sim, será

uma das primeiras casas e vai ser a primeira casa depois dessa passagem, dessa desgraça aí que a gente teve

a ser feito a melhoria e a ser feito uma moradia aonde não corra mais o risco de uma senhora de oitenta e

poucos anos, daqui a pouco acontecer uma tragédia maior, a gente vê aí a questão do alagamento, da Sanga

ideia tem de monte, né ideia a gente vê de tudo quanto é quanto é jeito, mas vai ter que ser feito sim a um curto,

longo ou até um longo prazo essa melhoria se precisar, daqui um pouco, deslocar alguma moradia para se abrir

mais ou fazer, como Rondinha propriamente fez e eu, na época trabalhava de motorista ajudei a fazer e aquela

barragem, barragem de contenção, de segurar a água a nível e depois largar aos poucos a água para realmente

não acontecer enchentes, como aconteceu, porém nessa, a gente viu aí que teve inundação Rondinha teve

inundação mesmo tendo feito, vamos dizer assim resolveu o problema depois de tantos anos, isso foi em dois

mil e oito nove se não me engano aconteceu o problema de novo, então são vários os problemas que a gente

tem que resolver, mas aí está um tá para ser resolvido, para ser melhorado, para dar melhoria a essa pessoa

que tanto precisa e a administração, enfim, deu a posicionou para nós ser sinal de positivo que logo em seguida

vai ser feito e melhorado pra essa moradora. Ordem do Dia: O Senhor Presidente convidou o primeiro

secretário para proceder na leitura dos pareceres ao Pedido de Informação Nº 006/2024, foi posto em discussão

e aprovado por todos. O Senhor Presidente por acordo de liderança dado urgência nas matérias as Indicações

de Nºs 007/008/2024 de autoria dos nove vereadores dessa casa serão encaminhadas a quem de direito.

Explicações Pessoais: Pela ordem de sorteio manifestaram-se os seguintes vereadores o vereador Célio

Buczkoski cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook.

Venho também a tribuna dizer para vocês comércio que levanta a cabeça precisar da gente, tá aqui, tá aí para

ajudar se precisar de marcar reunião com o prefeito, para ajudar a decidir da melhor maneira que resolva rápido

que essa semana vocês tenham alguma coisa vindo em mão para vocês semana que vem se programar, porque

se deixar espichar muito, daí às vezes complica. Então tem que ser como aconteceu esse fato, que a gente não

esperava, mas vocês têm que lutar aí e fazer as coisas acontecer que vocês merecem e tem que lutar pelos

seus objetivos e que a administração faça, do melhor possível que ajude esse comércio e essa população que

foi atingido. Também quero dizer aqui que essa semana agora, dos trinta e seis anos, dia nove, do nosso

município, a gente não tem muito o que comemorar, mas é muito feliz, a gente tá morando nesse município, a

gente sabe que estamos passando por dois anos de seca deu esse ano de tempos bom, aí uma safra boa, mas

o preço também não ajuda, mas aqui, eu quero dizer que o seu Pedro na época que iniciou o município, o Paier,

o Nestor, o Volmir e o Volnei, o Jairo, que fizeram o trabalho e construíram esse município então eles estão



também estão de parabéns a comunidade que tá aqui batalhando para esse município crescer, que a gente está

passando por império, mas não podemos desistir desse nosso município tão lindo tão bom demorar, né então, a

nossa população, aí tá essa semana de parabéns, aí com o nosso município de trinta e seis anos, né temos que

levantar a cabeça porque a administração suspendeu toda a maioria das atividades, então não vai ter muita

coisa, mas que a nossa população se sinta acolhida, que faça a diferença, então nesse que esse ano, aí que lá

para frente seja esquecido, né porque temos de parabéns e temos com dificuldades na agricultura bastante

atingida bastante valeta, estrada então acesso vai ser um ano bem de amperes aí para administração, então a

população tem que ter um pouco de paciência eu sei que a gente tem que buscar aí emendas para fora para

ajudar a levantar esse nosso município. Porque eu vejo, nós unido, aí tem força então o projeto da agricultura lá

atrás, que eu fiquei numa reunião teve, recebi críticas no passado aí porque eu fui na reunião e voltou o projeto

da agricultura daí voltou entrou as hora de máquinas, daí o projeto voltou, então eu estou muito feliz de fazer

parte desse trinta e seis anos aí de município, como vereador tenho dificuldade, às vezes tenho os meus erros,

mas tem meus acertos. A gente sabe o trabalho do vereador, não é fácil para gente conseguir se manter, então

a gente vem crítico, mas a gente fez críticas para melhorar. Então a nossa comunidade está de parabéns que

vocês, comércio, município, o povo, levante a cabeça que vocês merecem esse município, ser forte que

abençoado, que ele é um lago lindo, nosso povo hospitaleiro. Quero dizer aqui que o meu pai está fazendo

noventa e nove anos agora, dia quatorze sinto muito orgulhoso porque meu pai está bem, então a gente se

sente muito feliz de ter uma pessoa, né com uma idade dessa e ainda se defende e vem dizer então quero dizer

aqui, para minha esposa também que ela que faz parte da minha vida, que seja também esse que comemore

esses trinta e seis anos de município, aí com sucesso para nós todos. Aí, meus colegas, vereadores, veja a

Câmara hoje está mais de paz que continue e que luta pelos objetivos da nossa comunidade. O vereador Luiz

Inácio Gaboardi cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social do

facebook. Primeiramente, quero me solidarizar com todas as famílias que perderam seus entes queridos as

últimas semanas. Também quero me solidarizar com as famílias que foram atingidas pelo alagamento no nosso

Município todos os comércios que foram atingidos tiveram perdas estragaram mercadoria que tiveram prejuízos.

Quero dizer que essa indicação feita pelos vereadores hoje nesta Casa, para ajudar o comércio, as famílias

foram atingidas a gente espera que seja prioridade aí na administração ajuda a custear as perdas das famílias e

ajudar o comércio, pois cada comércio que não reabrir aqui no nosso município é duas ou três famílias a mais

que deixam de ter renda é menos dinheiro circulando no nosso comércio, então quem perde não é apenas o

dono do comércio e a família que está trabalhando, mas sim o município inteiro. Quero dizer que o ano passado

teve uma sobra aí no Legislativo no ano que eu era presidente de aproximadamente novecentos e cinquenta mil

reais eu espero que esse valor seja investido aí e usado para custear essas famílias e ajudar o comércio local,

também, quero agradecer a todos os comércios que estão aqui presentes, porque isso mostra a vontade e a

esperança de que seu comércio se reerga no nosso município e que siga em frente. E também quero agradecer

por não ter perdido nenhum uma vida no nosso município por essa catástrofe que a gente vê nos municípios aí

da Região Metropolitana aí do Vale dos Sinos, e que tem muitas famílias fora de casa, muitas perdas. Então,

quero agradecer quero pedir oração por aquelas famílias que ainda estão desabrigadas e não posso deixar de

parabenizar a todos os nossos munícipes os prefeitos, os vice-prefeitos e os vereadores que passaram aqui pelo

poder Legislativo pelo Executivo pelos trinta e seis anos de Entre Rios do Sul a nossa querida cidade aí que tem

a vida longa e parabenizar a população que acredita e continua aqui no nosso município. O vereador Ronaldo

Antonio Secco cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook.

Primeiramente gostaria de desejar os meus sentimentos, a família do Derci Loureiro da Silveira, a família do

Giovanni ou o popular Zebetti, a mulher, Ivani, que Deus dê força para enfrentar esse momento aí da perda

desse meu amigo Derci é um momento difícil, mas que Deus dê força para passar também esse momento aí.

Também quero parabenizar uma das pessoas mais antigas do nosso município, que completou no último final de

semana noventa e cinco anos de idade o senhor Walter Krause dizer a ele que é um privilégio uma pessoa



completar noventa e cinto anos, dar os parabéns felicidades muitos anos de vida que Deus te conceda e te

abençoa aí mais muitos anos fazendo companhia a nós, também gostaria de, já que estamos falando de pessoa,

de idade, dar os parabéns antecipados, né para o pai do Célio aí que vai completar noventa e nove anos, é uma

pessoa que a gente conhece, é uma pessoa disposta, que está aí com quase cem anos, e estar lutando pela

vida aí é um exemplo a ser seguido parabéns, vereador Célio, já que a gente está dando os parabéns gostaria

de aproveitar a oportunidade para parabenizar a cada munícipe de Entre Rio do Sul que na próxima quinta-feira

dia nove de maio, o nosso município completa trinta e seis anos de emancipação eu já estou no quarto mandato,

então tenho uma boa história no nosso município quero parabenizar os vereadores, os presidentes dessa casa

que passaram por aí desde o primeiro dia parabenizar todos os prefeitos, vereadores, funcionários públicos, o

comércio em geral, os agricultores, professores, enfim, todos que fazem parte desse município a gente sabe da

belíssima história que tem o nosso município desde o começo desde a emancipação a luta por criar Entre Rios

do Sul o plebiscito, então a gente acompanhou toda essa história aí e dizer que continue acreditando no nosso

município que o progresso e a prosperidade continuem trazendo coisas boas aí para nossa população de Entre

Rios do Sul temos dificuldades, mas fé em Deus e com a ajuda de todos tudo se resolve, pois moramos numa

terra abençoada. Quero me solidarizar com todas as pessoas atingidas pelas enchentes em todo o Rio Grande

do Sul temos parente lá em São Leopoldo também que estão as casas estão embaixo d água até hoje lá

também foi triste, é coisa, perderam tudo e está lá embaixo da água móveis, carro, roupa a casa, animais que

estão perdidos, mas, graças a Deus, eles estão bem de saúde, os parentes, e estão tendo ajuda da dos vários

vizinhos, dos parentes a gente sabe que é um momento triste, né, e que temos que ficar unidos para superar,

mas sem problema, mas quero me solidarizar com todos os munícipes de Entre Rios do Sul com todas as

pessoas aí que foram atingidas, né o comércio que está aí hoje buscando uma ajuda tentando recomeçar, né,

que o recomeço é muito difícil a gente vai subindo na vida de degrau a degrau, vai subindo e daqui a pouco cai

um tombo e é difícil de levantar, mas tem que ter fé em Deus e começar a subir o degrau de novo e a Câmara

de Vereadores tenho certeza que cada vereador ou presidente da Câmara, todos os vereadores, aí o que nós

puder ajudar e puder colaborar aí para que o comércio seja ajudado, a gente vai fazer. Então a gente fez essa

indicação para ajudar até cinquenta mil reais cada comércio é um valor bom que dá para começar, então a gente

espera que o prefeito mande logo esse projeto aí, para que essas pessoas, esse comércio comece o recomeço,

porque não pode ficar muito parado é a pessoa que está lá trabalhando, vai perder o emprego, não vai receber é

o fornecedor que não vai receber e vai virando uma bola de neve. Então a gente quer normalizar isso aí tão logo

quanto ao comércio, para que volte à normalidade logo aí tudo volta ao normal a Câmara de Vereadores, como

disse o presidente, o Ex-presidente Luiz economizou uma quantia de novecentos e cinquenta mil reais no ano

passado a gente espera aí que o prefeito use esse dinheiro aí para ajudar o comércio também com os dois mil

reais as pessoas que foram atingidas que dá para fazer um começo é pouco também são dois mil reais, mas de

outra forma aí que a assistência social consiga ajudar, que consiga fazer uma coleta de imóveis de doação para

as pessoas móveis usados também para ver quem que está precisando, quem tem para doar e devagarinho

tudo vai dar certo, mas a gente espera aí que a assistência social se mobilize e faça a parte que é cabido a ela.

Então, senhor presidente, a gente sabe que essa última quinta-feira foi um dia triste, né o nosso município onde

teve essa enchente aí que o pai marca quando chove lá desde o ano dois mil, as chuvas e o máximo que

choveu aí num dia foi em torno de cento e quarenta milímetros e esta quinta-feira deu trezentos e cinco

milímetros. Então é um volume histórico eu acho que isso aí eu estava falando com as pessoas da em torno de

quarenta anos, que deu esse volume aí de chuva de trezentos milímetros que a Lagoa Cidade então é uma

coisa que talvez isso demore mais vinte, trinta anos para acontecer ou tomara que nunca mais aconteça deixa

eu ver trezentos milímetros num dia, né a gente sabe que começou a chuva cedo e foi eu tenho os açudes lá,

começaram a encher de água também ajudou bastante aqui, a segurar água lá para não vim toda aquela água

aqui, os nossos açudes chegaram a aumentar quase um metro de volume e emparelhou com todas os terrenos

dos vizinhos lá e isso eu vim de tarde aqui estava ainda a água lá presa lá ajudou a não alagar mais se não



tivesse os nossos açudes lá, com certeza, ia aumentar mais um pouco a água aqui. Então a gente só tem que

agradecer a Deus, que não teve nenhuma morte, teve perdas materiais e isso é muito triste, né e a gente fica

consternado com o que aconteceu, mas por outro lado a gente está aí, com saúde, está aí com coragem de

querer começar e está tentando ajudar o comércio aí e o que depender do vereador Ronaldo aqui podem contar

comigo eu acho que os demais vereadores aí o que vocês precisar, a gente está à disposição. O vereador Alex

Maria cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook. Esse fim

de semana, como eu comentei esse fim de semana, digo porque a gente teve, embalou sexta, sábado e

domingo de chuvarada e tudo mais a gente viu que, com efeitos climáticos e tudo mais, não se brinca, né muito,

se fala muito se questiona, mas existe não existe e a gente vê cada vez mais que os efeitos climáticos estão aí

para quem queira ver, né não tem estrada que aguente não tem lavouras que aguentem, não tem nada que

aguenta. Então a gente vai ter que digo sim, num curto prazo se planejar o que vamos fazer para poder que não

aconteçam tragédias que diminuam gastos com maquinários, armando as estradas em seguida, tendo que ir

atrás, refazer tudo novamente. Então, a gente vai ter que se planejar, né porque a gente viu aí em que a água

em poucos instantes e digo poucos instantes mesmo invadiu todas as casas, invadiu comércios e fica o prejuízo,

né fica o prejuízo como a gente viu aí prejuízo dos comerciantes, prejuízo das casas que foram alagadas móveis

é muito triste, tá, mas a gente passou por um por um momento bem ruim porém volto a repetir não perdemos

vidas, todo mundo vamos dizer assim alguns feridos, mas todo mundo voltou para as suas casas, mesmo que

uns as casas molhadas e com percas, mas voltaram para suas casas, mas fica aqui o pensamento de que tem

que trabalhar para se melhorar essa questão de enchentes. Quero aqui deixar meus sentimentos também para

família do Derci, gente boa final do Derci trabalhei com ele um senhor muito simpático, alegre, sempre sorridente

né fica aqui o sentimento para família e a gente sabe que ninguém quer percas na família, mas quando vai para

descansar que descanse em paz, meu amigo e força para família que ficou. Comentei aqui a questão de

prorrogação de dívidas, né e é automático tá sério, automático a prorrogação de dívidas para os agricultores

gera um gasto na economia dos comércios então, esse congelamento das dívidas dos agricultores faz com que

as pessoas gastem esse dinheiro no comércio, que foi o que aconteceu lá atrás, quando o prefeito abonou as

dívidas, devolveu valores, valores significativos, valores abonados significativos, também. Então,

automaticamente, se tu não, de um jeito ou de outro, ele vai ser gastado no comércio então fica aqui a nossa

ideia de que é um meio também de fazer com que movimente o comércio tá e aí como eu comentei vai ser

ajudados os comerciantes vai ser ajudados sem sombra de dúvidas de que maneira das maneiras que foram

colocadas a recém se tiver uma maneira melhor de se ajudar, vai se ajudar. Comentei aqui na última na última

vez que passou um recurso para nós aprovar para ser feita a feira do município que foram gastos duzentos e

setenta mil reais, se não me engano, se tiver um meio de daqui um pouco a administração, achar que for viável,

não fazer a feira em novembro, que nem foi comentado fazer com que esse recurso caia nos comércios locais

muito bom, interessantíssimo porque não venha me dizer que uma feira movimenta mais do que isso aí dentro

do nosso comércio local podem me mostrar, mais A mais B a conta não fecha então, se foram gastado duzentos

e setenta mil reais há dois anos atrás automaticamente hoje vão fazer uma feira no mínimo trezentos mil reais,

no mínimo trezentos mil reais tá e isso a administração nossa não quer tanto é que foi cancelado o show que a

gente ia ter essa semana infelizmente a gente sabe que precisa disso também precisa, de alegria dentro do

nosso município, mas foi cancelado pela questão do momento em que está se passando. A gente vê aí os

municípios vizinhos com problemas mais sérios que nós, a tristeza em que esses municípios, os vizinhos estão

passando e nós estamos passando. Então a administração achou viável cancelar os eventos, pelo momento em

que a gente está passando e nosso prontamente fizemos uma reunião e apoiamos a administração não, não é

momento vamos fazer com que logo em seguida a gente tenha essas coisas aí para gente se divertir. Comentar

um pouquinho aqui na questão do programa da rádio, desses dias atrás, aí eu vi que o vereador Nelci presidente

comentou na questão de um CC que recebe mais do que um motorista mentira vereador Nelci tu sabe que não o

CC um que eu acho que ele ou dois acho que ele recebe dois e novecentos enquanto os motoristas estão



recebendo um salário bom, tá e ele é o chefe dos motoristas não é o chefe dos motoristas, é chefe da

organização, faz com que organize melhor os carros, o carro vá trocar o óleo a gente pegou a administração aí

com Van, com dois mil quilômetros a mais rodados, além do que é limite para trocar o óleo então esse é o

serviço desse chefe dos motoristas não é chefe dos motoristas, é chefe de organização e está fazendo com que

melhore não gere gastos com o município e diferente disso, o salário dele é muito mais baixo do que o motorista

e ainda além do mais, quando precisa dele ele está prontamente sábado, domingo de noite indo para Erechim e

vindo para Porto Alegre e ajudando os motoristas lá, que não tem motorista suficiente e gera problema para

população, gera problema para população, isso vocês sabem disso por não ter aprovado um projeto aqui, não

ter aprovado um projeto aqui então não tem questionamento dizendo que não tem motorista suficiente, não tem,

vocês sabem que não tem, mas enfim, fica aqui o nosso questionamento que primeiro nega o projeto, para que

se passe um valor para rádio e depois vai lá na rádio, para falar barbaridades fica aqui o nosso repúdio por

questões como essa, falando de valor eu vi aí que os dois vereadores o Luíz e o Ronaldo sempre comentaram

do valor devolvido hoje propriamente hoje eu fui conversar com o Imlau, vereador Luíz e vereador Ronaldo no

ano passado, a Câmara entrou para Câmara setecentos e vinte e cinco mil, com seiscentos e setenta e oito

reais sobraram, sobraram tá e o que não foi gasto duzentos e vinte e nove mil reais duzentos e vinte e nove mil

reais tá, sobraram duzentos e vinte e nove mil reais não é que devolveu, não gastou a Câmara não gastou então

esse recurso ficou para administração tá, ficou para administração nesse ano em que a gente está entrando, a

gente tem a contratação de um CC a contratação de um CC que custa pro município cem mil reais custa para o

município cem mil reais tá automaticamente o recurso é o mesmo que vai entrar para nossa Câmara é o mesmo

é o mesmo recurso que vai entrar para nossa Câmara, então vai sobrar em torno de cem mil reais e é o que nós

vamos sobrar, com um teto de sete por cento, que é o que era passado para Câmera a conta não basta. Então,

como é que novecentos e cinquenta mil reais quem que está mentindo o Imlau ou vocês está aqui, vereador,

depois eu tenho o papel, para tu olhar então só para desmentir esse tipo de situação e aí o vereador Lindomar

ele vai comentar algumas coisas aí da compra, até de um carro que passou para que passaram pra nós dessa

Casa para comprar um carro para essa legislatura aí é de cair o resto dos braços, mas enfim, nós vamos

conversando nas próximas sessões e infelizmente, passando por dificuldades aqui na agricultura, no comércio, e

a gente escuta uma coisa dessa da nossa legislatura. O vereador Rodrigo Oliboni cumprimentou a todos em

especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook. No momento da indicação referente a casa

da Clementina eu não me manifestei porque agora eu vou me manifestar parece um tema exatamente simples a

execução da casa da Dona Clementina, uma senhora que tem um olhar especial por vários motivo vizinha da

minha avó e a gente convivia muito próximo vamos resolver um problema para Dona Clementina fazendo a casa

que sim, que já tem o aval da administração que será feita está buscando vias legais, mas é um contexto que a

gente tem que refletir por que eu falo isso, porque nós temos que posterior que se encontre o caminho para

vocês, comerciantes, que a gente encontre o caminho de solucionar o problema desta Casa que a gente olhe

para as outras famílias que estão à beira esse córrego, nós vamos precisar de todos para solucionar o problema

talvez nós vamos precisar dos agricultores que tenham as áreas de terras aqui próxima da cidade nós vamos

precisar a conscientização de cada munícipe de cada cidadão para que a gente consiga talvez não dá para dizer

a palavra muito forte resolver problema, mas sim, encontrar uma alternativa a longo prazo não dá só para gente

atacar o problema imediato, nós temos que pensar a longo prazo e isso é cabível vejo aqui todos os vereadores

dispostos a isso administração também se ater a esse tema para que a gente depois disso não ocorra de novo

que o comércio de vocês novamente seja atingido por isso que eu falo nós vamos precisar uma união do

comércio nós do cidadão de todos os munícipes, porque essa água não nasce aqui dentro da cidade, ela vem

devido a várias alternativas do solo, que isso não é problema que nós criamos o solo estava lá e acaba vim

acatando o problema aqui para nós eu sou comerciante tanto quanto vocês vivo do comércio, sei das

dificuldades que é ter um comércio em Entre Rios do Sul o meu momento pior foi lá quando deu as pedras teve

gente que passou por isso naquele momento quando nós fomos afetados hoje água, então, estamos juntos



vamos debater esse assunto, eu acho que tem que ser debatido sim, com o comércio, com as pessoas, a

associação comercial, administração e o projeto que chegar nesta Casa eu tenho certeza que aqui os nove

vereadores irão aprovar se for uma construção, um conjunto e a sinalização OK, aqui não terá problema então a

gente tá por vários desafios pela frente e a vida foi feita de desafios, nós soubemos disso todo dia tem um novo

desafio como foi falado aqui muitos familiares deste município, pessoas que daqui saíram, eu também tenho um

parente lá em Novo Hamburgo eu recebi a foto agora de tarde e só se enxerga o topinho da casa que situação,

então a gente fica de coração partido olhando pro nosso município e também mais ainda quando a gente vê fora

o que está acontecendo a gente se solidariza com todos, com quem teve pouco perda, mas também com quem

teve muita com quem vai passar dias para poder voltar para suas casas, mas acredito que não tenha dúvida

juntos aqui a gente vai trabalhar para que se amenize esse momento, se encontre um caminho, mas peço para

que a gente não se esqueça que posterior a resolver esse problema imediato do momento, a gente olhe a longo

prazo para que a gente tenha sucesso lá na frente também não posso também deixar aqui parabenizar a todos

os munícipes a todos que passaram pelas gestões do Executivo, do Legislativo, a todas as pessoas que

acreditam em Entre Rios do Sul, porque quem tem um comércio aqui realmente acredita nas pessoas, acredita

no nosso município, as pessoas que moram aqui acreditam as pessoas que vem de fora morar aqui, que é

porque elas olham com um olhar privilegiado para nós eu digo assim eu também tive que sair, trabalhar fora e

tive oportunidade de retornar que bom que todos os filhos de muitos poderiam fazer a mesma coisa retornar

para Entre Rios do Sul aqui empreender aqui construir uma vida sólida e aqui usufruir do futuro o nosso

município é lindo, é maravilhoso, temos eles alternativas, porém essas alternativas muitas vezes nos cabe a

direcionar o que a gente quer, como vamos fazer num conjunto estrutural, junto com as empresas, se nós

pensamos em alavancar o nosso município, o nosso primeiro passo está onde também nesse momento

alavancar as empresas, auxiliar o cidadão, tanto aqui da cidade como do interior tem produtor que talvez nem

saiba, teve perca por causa dessas chuvas não, o leiteiro não pode chegar porque era naquele dia, ficou lá,

acabou se perdendo outros que está o produto na lavoura tomara que dê tempo bom para que colha é um tema

muito amplo, parece muitas vezes resolve esse problema não, não é amplo temos que gastar eu digo assim

nossas energias para entregar resultados e soluções. Parabenizando todos os munícipes também não posso

esquecer aqui de lembrar do evento da Invernada que este teve sorte dá para se dizer assim vamos usar essa

palavra também vamos falar de coisa boa que aconteceu, um evento lindo foi no ginásio Paroquial, houve,

estava aqui no município e não vou citar um a um vários municípios presentes nesse evento, um evento que

abriu a semana do município parabéns ao Mano em nome dele e de sua esposa parabenizo todos os pais, todas

as famílias que se envolvem com a Invernada com o CTG e levam adiante a nossa cultura gaúcha coisa linda

quando a gente vai nos municípios vizinhos também para prestigiar e participar. Parabenizo a todos porque

muitas vezes começa lá do professor e tá lá dentro da família o pai apoiando a mãe, apoiando, levando,

participando junto também parabéns a todos, se sintam todos parabenizados e dizer que infelizmente, no dia

nove teria o próximo evento dentro de uma programação desta semana ou do mês e tomara que a gente

consiga, reagendar isso e refaça ali na frente porque nós também precisamos ter o lazer conosco não é só o

trabalho que nem se diz, né nós precisamos ter um momento de descontração, o momento de participar, de um

evento, do lazer, da alegria, que alegria é saúde a gente estar bem, é saúde. Parabéns a todos, todos os que

passaram os vereadores aqui aos munícipes. O vereador Lindomar Luis Sirtuli cumprimentou a todos em

especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook. Primeiramente, queria me solidarizar aos

comerciantes novamente as pessoas que foram atingidas, os agricultores e dizer com toda a certeza que nós

estivemos reunidos com o prefeito na data de ontem à noite, hoje de novo e ele nos deu a palavra que vocês

serão atendidos e a Dona Clementina também pode ficar tranquila que a sua casa será feita. Me solidarizar ao

nosso servidor da administração Giovanni, pela perda do pai dele enfim, para todos os familiares dele.

Parabenizar também a administração, um todo, secretários, funcionários, prefeito, enfim, a população pela

rápida resposta que deram neste momento difícil, como vocês perceberam com a união de esforços, tudo



funciona. Então meus parabéns para todas as pessoas que se envolveram e conseguiram amenizar os

problemas agora, no próximo dia nove, achamos por bem em virtude de todas essas tragédias, essas perdas e

vidas suspendermos o evento, mas a missa está mantida às nove horas da manhã, então todas as pessoas,

todos os munícipes estão convidados a comparecer acho que nada, mais um momento desses eu acho para

gente agradecer que apesar do que ocorrer em nosso município, não perdemos vida. Comentar também que

agora no próximo final de semana teremos a festa da nossa padroeira da nossa paróquia a partir de sexta já vão

ser vendidas galinhas, mondongo então solicitar que as pessoas participem eu comentei antes eu acho que

Deus nos agraciou nós temos um momento tão difícil como esse, um prefeito que nem o Irson Milani, uma

pessoa humilde que, dentro das limitações dele, ele se esforça, se empenha e dá resposta na hora certa, as

pessoas estão vendo os alunos já foram contemplados os agricultores no passado, na saúde também inúmeras

mudanças então a população está percebendo as mudanças e que cada um tire as suas conclusões. Eu

gostaria de solicitar para que o nosso presidente eu apresentei alguns dias atrás aqui, um projeto que seria de

iniciativa eu até proponho que todos nós assinamos esse projeto, não, nós já assinamos, desculpe nós quatro

né, assinamos e ele não veio ainda para votação, para que seja implantada a ficha limpa no âmbito Municipal e

no Legislativo, porque nós estamos percebendo que inúmeras pessoas, às vezes com a sua reputação, meia

suja, digamos assim, estão assumindo cargos públicos. Então, fica a minha solicitação para que o mais rápido

possível o senhor encaminhe se vocês quiserem votar contra tudo bem, mas que coloquem em votação.

Comentaram que o prefeito disponibilizou uma Van para transportar pessoas de igrejas, pessoas que praticam

esportes eu parabenizo ele pela iniciativa se no passado não fizeram, hoje ele está fazendo tudo dentro da lei e

lá na saúde, graças a Deus, tem várias Vans boas lá novas não está fazendo falta lá, e várias igrejas, pessoas,

praticantes de esportes, já estão sendo beneficiados, comentaram sobre o a devolução do dinheiro eu vou

sugerir, sim primeiro vou comentar desculpa comecei a comentei antes do senhor assumir, senhor presidente,

que o senhor ia solicitar para que o prefeito depositasse mensalmente o duodécimo, que nunca havia sido feito

nas gestões passadas e realmente isso está ocorrendo então hoje nós estamos no mês de maio, são cinco

meses e eu lhe pergunto lhe dou um minuto para o senhor responder quanto nós temos em caixa, se o senhor

não sabe eu posso dizer então nós temos hoje trinta mil reais, o Legislativo tem de sobra trinta mil reais, então

estamos no mês cinco por essa até o final do ano não sobrarão cem mil reais como o senhor está pensando em

adquirir um veículo que eu não sei para quê desculpa minha ignorância para esta Câmara no valor de cento e

vinte sete mil reais automaticamente não vai nem ter dinheiro para pagar esse veículo. Então eu sugiro que esse

dinheiro que o senhor gastaria, ali, que o senhor ajude o comércio, ajude as pessoas que estão necessitando,

até porque se não acho que não vai ter como fazer suplementação a partir do momento que o senhor aceitou o

mesmo valor do ano passado, os novecentos e cinquenta e cinco mil reais, a lei diz que o máximo é sete por

cento, mas o senhor aceitou os novecentos e cinquenta e cinco mil reais e eu acredito que a lei, a Constituição

não permita que se faça a suplementação então, fica a dica. Eu gostaria que o senhor se certifica para depois

não chegar no final do ano quem sabe tem que responder a um processo. Comentar que os projetos referentes

aos comerciantes e os benefícios que nós vamos fornecer serão encaminhados de imediato eu acredito que na

próxima sessão já vamos poder apreciar esses projetos. Vocês comentaram que sobrou e devolveram o dinheiro

para administração a gente fica aqui nesse debate, a população que está em casa, as pessoas que estão aqui e

às vezes não conseguem ter um entendimento então, eu sugiro que o senhor preste conta mensalmente, senhor

presidente, a partir de hoje, qual é a sobra mensal até o final do ano e daí quando chegar na próxima legislatura,

possa ser que não esteja aqui, mas as pessoas que estiverem aqui vão poder ter melhor compreensão. Vocês

falaram que devolveram novecentos e cinquenta e cinco mil reais, não, na verdade deixaram de gastar duzentos

e vinte e nove mil reais foi deixado de gastar essa câmara podia ter gastado e não gastou dinheiro, ficou na

administração e foram gastos em diversas áreas educação, saúde, transportes e se vocês acharem que não

está correto, eu sugiro também que a gente convoque o Imlau que é o contador ele vem aqui explicar para

população ele, o doutor Gritti que hoje estive conversando com ele a gente tem que falar as coisas com



seriedade não podemos é ficar levantando suspeitas e falando coisas sem fundamento depois eu sei que o

senhor vai tentar se justificar, mas fica a minha sugestão, então, a partir de agora, que o senhor preste contas

mensalmente do que está sobrando, caso contrário a gente convoque então o doutor Imlau e o Gritti para que

venham aqui para esclarecer de vez para parar com essa lambança. O vereador Jandir Zuravski cumprimentou

a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook. Muitas vezes falei aqui nessa

Casa que quando se está na administração, veja quanta coisa tem para fazer as necessidades hoje são umas

amanhã são outras, e sempre tem, aonde ser investido as necessidades, as pessoas pedindo, aqui ou ali,

muitas vezes, acontecendo essas emergências e assim por diante. Então, a quanta coisa tem quero aqui

aproveitar do momento eu vi aqui falar em planejamento que tem que se planejar, que muitas vezes para

prevenir, é nesta área da enchente então hoje é um momento de falar desse assunto na época do prefeito de

Edemar Paier lá, na nossa comunidade da Vila União, a gente tinha o problema de água que agora tem de novo,

igual naquela época, que a administração, na época fez captou a água, um tempo para né acredito eu que

quinhentos metros para cima da Vila para tirar ela que descia na vila e fez isso e funcionou até há pouco tempo

atrás por que não está funcionando porque não limparam a bacia qual é a administração que não limpou essa

aqui então hoje é se passarem lá na Vila União e olhar a ter que tem dentro da Vila, o motivo é esse o nosso

único comerciante que tem lá tá lá, é só ir lá ele chegou a colocar a madeira na frente para não circular os

veículos porque virou um atoleiro na frente do comércio dele. Então, peço aqui que a administração desloque

equipamentos lá e aqui também na cidade eu não presenciei se aconteceu se aconteceu muito bem, né nós

temos caminhão aqui para depois que tirar o maior barro depois pode ser usado o caminhão para lavar o asfalto

para lavar o calçamento presenciei isso em municípios vizinhos que fizeram então que se faça lá na nossa

comunidade essa retirada da terra porque foi feito os investimentos, foi feito, o calçamento foi feito o asfalto e

agora a terra voltou a poeira de novo, então peço a administração para que faça nessa questão aí temos um

problema da ponte que liga a Vila União para o lado da estrada que vai a Campinas mais precisamente aí na

família do Vitorelo está lá, sem passagem temos o problema da iluminação, estamos com muitas lâmpadas no

escuro antes dessa enchente nós tinha vários bueiros entupidos agora aumentou então com isso, o que

acontece quando entope o bueiro a água não vai no caminho que evitaria muita coisa então é necessário

desentupir os bueiros, levou hoje as estradas estão mais estreitas fiz indicação aqui, muitas vezes, para a

retirada das pedras que estavam com excesso e muitas dessas pedras hoje caíram no bueiro entupido, então,

se era retirada a antes, seria evitado essa questão, mas vamos falar assim da questão que nos traz um pouco

de alegria que é a comemoração do trigésimo sexto ano, emancipação do nosso município, parabenizar aos

nossos pioneiros, temos aí pioneiros aí com a idade de quase um século, né vereador Célio, aí como o vereador

Ronaldo falou do senhor Krause com noventa e poucos anos então essas pessoas assim eram acostumadas, né

e continuam e muitas pessoas de bem são assim que o fio do bigode ele ainda vale a questão da palavra,

aquela questão então, esses pioneiros fizeram o nosso município o que a gente tem hoje aqui é graças, as

pessoas que se dedicaram aos prefeitos, aos vereadores, aos secretários, que muito fizeram, mas

principalmente a população que acredita num Entre Rios então, o nosso município se criou, basicamente por

causa da construção da Usina ali começou a nossa querida Vila Alegre e hoje a gente tem muita coisa a

comemorar muitas conquistas temos lá, na saúde, o vereador Lindomar falou muito bem e veículos novos que a

gente fez parte do governo, que adquiriu esses veículos, e hoje a gente faz parte da coligação MDB e

Progressista, que veio a Van Nova, do senador Heinz então, muitos reflexos hoje é por causa do empenho e da

dedicação das pessoas que alavancam e continuam alavancando aqui o nosso município e precisamos

comemorar, sim, a minha visão, vereador Rodrigo falou bem, a gente tem que ter os momentos de alegria os

momentos de comemoração era feito a feira no nosso município, aproveitando a comemoração ali vinha shows

que a população sabe, era feita aquela questão dos bois, aqueles touros lindos, bonitos, pessoas corajosas, lá

para a diversão das pessoas era feito o almoço comunitário na comemoração do município, aonde era

confraternizado com todos as pessoas sentem falta e precisam da comemoração e da alegria eu acho que isso



tem que retornar a fazer. Então a questão da enchente tem muita coisa a ser feita na agricultura é enorme os

trabalhos que estão aguardando hoje o patrimônio maior da família e da agricultura é a sua terra e a enchente

levou uma parte, embora então tem que corrigir quero deixar aqui os meus sentimentos a todos os familiares

que perderam seus entes queridos nos últimos dias foram muitos, então, os meus sentimentos a todas as

famílias. A vereadora Andrea Rodenco Gutt cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo

pela rede social do facebook. Em primeiro lugar, eu gostaria de me solidarizar com o pessoal aqui de Entre Rios,

que perdeu um monte de coisa que Deus dê força para vocês, recomeçarem do zero de novo também. Eu

gostaria de mandar os meus sentimentos aos familiares que perderam seus entes queridos nesses últimos dias

a todos vocês meu abraço que Deus conforte o coração de vocês que só sente quem perde. Eu gostaria de

parabenizar a todos os munícipes de Entre Rios do Sul pelos trinta e seis anos quero dizer que tenho orgulho de

morar em Entre Rios do Sul meu pai morava em Entre Rios do Sul meus familiares criaram a maioria aqui e hoje

aqui estou agradecida grata a Deus por tudo também eu gostaria de agradecer ao Giovanni da Defesa Civil, que

trabalhou dia e noite incansavelmente, não medindo esforços com o seu trabalho somos gratos, todos gratos a ti

Giovanni que Deus te abençoe tua caminhada cada dia mais também. Eu gostaria as duas indicações que

passou por essa Casa nessa noite não tem como nós votar contra são duas indicações incríveis. Eu gostaria de

agradecer ao prefeito por tudo e que ele aprove essas indicações aí que ajude aos nossos munícipes de Entre

Rios do Sul também eu gostaria de não me estender muito em meu nome, em nome dos colegas, vereadores,

parabenizar a todas as mães pela passagem do Dia das Mães que será domingo que Deus abençoe a vocês

que estão aqui nessa noite e a cada uma de vocês, sintam-se abraçadas e a quem nos está assistindo nessa

noite também a você Mãe é meu nome em nome dos colegas, vereadores que Deus abençoe a cada uma de

vocês que Deus dê para vocês tudo o que o coração de vocês almeja e deseja e aos munícipes de Entre Rios

do Sul, aos agricultores, também eu quero dizer que o que tiver ao nosso alcance, se vocês precisarem,

estamos à disposição de vocês. O Senhor Presidente vou ler um ofício aqui que esta Casa aqui tá

encaminhando para o prefeito eu tenho certeza que vai ser muito útil para vocês do comércio Senhor Perfeito se

rende presente para tendo em vista o desastre climático que se abateu sobre a grande parte do território gaúcho

e também em nosso município, com prejuízos para os setores do comércio e serviços e população, tendo em

vista que hoje o esforço no sentido de buscar minimizar os prejuízos sofridos pelos setores para cima citados,

desde já, autorizo a retenção de parte duodécimo desta Câmara para que seja destinado ao custeio do

programa Auxílios dos Atingidos. O Senhor Presidente Nelci passou a presidência ao Senhor Vice Presidente

Célio para fazer o uso da palavra. cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede

social do facebook. Sei que tá meio demorado hoje, mas a gente quer esclarecer muita coisa na verdade,

quando se fala da compra do carro a gente ia comprar um carro para nós utilizar na Câmara, para fazer os

nossos trabalhos de se deslocar para lá e para cá, mas eu acabei de desistir da compra do carro agora há pouco

tanto que eu fiz ofício aí, destinando o dinheiro da Câmara para vocês, então o prefeito só não vai ajudar vocês

se ele não quiser porque o dinheiro que nós temos dando aí então vamos ver qual é a desculpa que ele vai dar

espero que ele mande o projeto amanhã ainda que eu reúno os vereadores amanhã e nós votamos amanhã

para repassar o dinheiro para vocês a Câmara devolveu sim em novecentos e cinquenta mil reais mentira é

quem está dizendo esses são os mentirosos que estão falando devolveu novecentos e cinquenta mil reais para

Câmara, devolveu e o prefeito não de não destinou para nada destino para vocês que estão precisando para

vocês quando se fala do projeto de ficha limpa vereador Lindomar eu vou mandar o projeto, mas vai vim com

uma surpresa agradável eu vou incluir as empresas que prestam serviço para prefeitura junto, entendeu, vai ter

muito secretário aí que tá, tá degolado nos municípios dele, vão dançar, eu vou incluir as empresas e quem

presta serviço para as empresas na Ficha Limpa vai ser uma limpeza total vou mandar o projeto aí vamos ver eu

quero ver rolar, pescoço aí de gente que está respondendo processo, aí vou mandar claro que eu vou mandar,

mas vou incluir as empresas e quem presta serviço para as empresas aí eu vou dar. O vereador Alex falou do

salário, o senhor pega o celular aí se o senhor tem conhecimento, abre o Portal da transparência o motorista, o



salário base dele é dois e meio, o do rapaz lá é dois mil seiscentos e dez quem tá mentindo qualquer um dos

senhores abre o Portal da transparência tá aí para ver se eu não falei a verdade pode abrir aí não adianta

balançar a cabeça olhando seu celular e que o senhor vai ver a verdade daí vamos ver quem é o mentiroso, eu

falo e boto as provas está no celular quem tem internet pode ver que está ali o salário para ver se eu que sou

mentiroso. Quando você fala em ajudar vocês no comércio, só com o dinheiro da Câmara, o prefeito pode ajudar

todos vocês que nós devolvemos e eu tenho certeza que ele não vai mexer no resto, como o vereador Lindomar

que tem trinta milhões, então não vai nem precisar mexer no dinheiro da Câmara e vai ter para investir em vocês

eu desafio ele amanhã mandar o projeto amanhã de noite eu reúno os vereadores e voto o projeto para ajudar

vocês terça feira de manhã, o dinheiro entra na conta para vocês abrirem os comércios de vocês principalmente

quem perdeu tudo, como o Augusto e outras pessoas, aí que perderam tudo que não tem, como começar. Então

não é para hoje, é para é para agora, manda o projeto que nós vamos votar eu sei que essas chuvas que veio aí

não é coisa que é habitual mesmo que tivesse mil e uma coisa prevenção não ia aguentar é muita chuva, muita

chuva e desestabilizou muita coisa aí, né eu vejo aí nós temos como resolver os nossos problemas aqui com

certeza, a prefeitura está arrecadando quarenta e cinco milhões ao ano é possível que ela não vai poder gastar

quinhentos mil reais aís com vocês aí que a Câmara devolveu novecentos tenho certeza que eles vão ajudar

vocês se eles não ajudarem eles vão, estar agindo de má fé. Quero também deixar minha sonoridade ao Zebetti

aí o Giovani pela perca do seu pai eu sei que nessas horas é difícil infelizmente todo mundo vai passar por isso

um dia ninguém tá aí para ficar por essa vida. Também quero dar meus parabéns ao município de Entre Rios do

Sul pelos trinta e seis anos, né espero que no próximo aniversário nós não tenhamos tanto problema como nós

estamos tendo agora como enchente e coisa também agradecer o pessoal da RGE que nós não ficamos sem

energia graças a Deus, em Entre Rios quero agradecer ao Alexandre da Corsan que nos resolveu o problema da

água em pouco tempo aí nós ficamos um dia um dia e pouco sem água, aí ele trabalhou debaixo de chuva e

resolveu. Então, essas pessoas sim, merece nosso agradecimento, né e eu tenho a mais pura certeza que

vocês vão se erguer de novo, né Augusto tive lá na no comércio do Augusto e eu posso dizer que eu fiquei

apavorado com o que eu vi lá, e eu tenho certeza que você vai conseguir começar. Quando você fala em

empréstimo, eu acho que não é o momento de vocês entra em banco, fazer empréstimo é o momento de usar o

dinheiro que nós temos, aí sem juro, no mínimo dois anos, para que vocês peguem esse dinheiro e consiga

começar e não ir no banco pagar juro para o banco, se é para vocês ir no banco não precisa o prefeito ajudar

vocês vão lá no banco e financiam o banco não bota para perder certo. Então se tem dinheiro com o vereador

Lindomar disse que tem trinta milhões ajudar eles tu falou agora há pouco que está gravado aí que está

sobrando trinta milhões aí tá, então, se está sobrando bastante dinheiro e eu não vejo trinta milhões eu vejo

quarenta e cinco milhões arrecadados num ano, aí no município nosso de três mil e cem habitantes podem

ajudar vocês com certeza. Quando o vereador Alex fala da rádio, eu não sei porque que eles têm tanto medo

que eu vá na rádio falar eu só fui na rádio falar porque eu fui chamado para falar e o que eu fiz lá eu desmenti

quem tinha mentido, certo sempre que eles me chamarem na rádio eu vou ir lá para desmentir e vou falar a

verdade então talvez né vereador Alex, vocês não querem que eu vá lá porque o prefeito, vai lá e mente

desculpa não é prefeito, é colocado ele vai lá e no outro dia me chamo lá eu falo a verdade aí os caras ficam

loucos, não querem que eu vá na rádio falar se eu não sei falar não falo nada, não me não me proíbe de ir na

rádio de falar eu vou na hora que eu quiser falar é só me chamar que eu vou lá e explico e outra coisa eu

sempre digo aqui oh, eu, mato a cobra e mostra o pau o que eu falo aqui eu provo tá no Portal da Transparência,

pegue o portal da transparência e olhe quanto que a Câmara devolveu não é isso, senhor Vice-Presidente não é

isso tá no portal da transparência quando fala o doutor Imlau não é doutor, Imlau é um contador aí qualquer aí

não é doutor, me desculpe te dizer não, doutor, doutor, tem que ser formado, tem que ter faculdade de medicina,

alguma coisa mais e se ter pós-graduação doutor Imlau pelo amor de Deus, se fosse eu ele eu te dava um

aumento amanhã. Nada mais havendo a tratar o Presidente agradeceu a participação de todos. E para constar

lavrei a presente ata que vai assinada por mim Assessora Legislativa, pelo Presidente e pelos demais
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